

ACCIONES	BOGOTÁ	PFAVAL	GRUPOARGOS	ISAGEN	CEMARGOS	BOGOTÁ
\$66.240,00	-3.889%	\$1.260,00	-1.176%	\$17.980,00	0.335%	\$4.130,00
0%	\$7.930,00	0.253%	\$38.620,00	0.994%		

TENDENCIAS > DECLARACIÓN DE RENTA PRECIO DEL DÓLAR HOY TRIBUTACIÓN LABORAL PETRÓLEO DESEMPLEO EN COLOMBIA VER MÁS

BALANCE | 8/7/2019 6:47:00 AM

# Primer año de Duque, con dudas en impuestos

Hay preocupación por la forma como se van a financiar los cerca de \$10 billones que cuestan los recortes de impuestos que se hicieron para las empresas. También hay dudas sobre el proyecto de ley del presupuesto 2020.



El primer sello distintivo del gobierno Duque fue la Ley de Financiamiento. Foto: Presidencia de la República

Los primeros 365 días del presidente **Iván Duque** en la Casa de Nariño han tenido muchos matices: desde las preocupaciones porque el crecimiento es insuficiente, pasando por un alza del desempleo y ahora con una tasa de cambio disparada.

Si bien un porcentaje elevado del desempeño económico depende de factores externos (como lo que pasa con la tasa de cambio) o son consecuencia de decisiones tomadas en el gobierno anterior, uno de los primeros sellos de la administración Duque fue la polémica **Ley de Financiamiento**.

Justamente en esa norma y sus implicaciones se basa el análisis que realiza el Observatorio Fiscal de la Pontificia Universidad Javeriana sobre el primer año de Gobierno. Su director, Luis Carlos Reyes, asegura que **en materia de impuestos y de gasto público el Presidente importó la retórica del partido Demócrata de Estados Unidos, que pregona la idea de recortarles los impuestos a las empresas como una herramienta para lograr crecimiento económico.**

**Lea más:**

- La competitividad se construye en conjunto
  - El dólar se dispara en Colombia y hay remezón en los mercados mundiales
- "Siguiendo esa teoría radicó la Ley de financiamiento de 2018, en la que se discutió un tema fundamental como el alza del IVA, pero que al final no se logró y lo que se aprobaron fueron enormes recortes tributarios a las empresas en 2020", dice Reyes y agrega que si bien esos recortes aún no se están sintiendo, "ya se viene esa factura que nos pasan como país".

Señala que **si bien Duque cumplió su promesa de no subir impuestos, la duda que queda es cómo van a financiar los \$10 billones que, mal contados, cuestan esos recortes que rigen en 2020.**

"La propuesta era financiarlos con IVA, pero como eso no se dio y ante la dificultad política de hacer cambios en ese impuesto, lo que viene es **vender activos del Estado** y dejarle el resto del problema de cómo seguir financiando los recortes tributarios al siguiente gobierno", precisa el académico.

**Le puede interesar:**

- Así empresarios y gobierno quieren crear 860.000 empleos
- Sector privado tiene la clave para impulsar la economía Empresarios

## Autorizaciones automáticas

El Observatorio Fiscal de la Pontificia Universidad Javeriana también hizo un análisis del proyecto de presupuesto para 2020 que radió el Gobierno. Sus expertos aseguran que el Ministerio de Hacienda está incumpliendo los estándares internacionales de transparencia presupuestal al no publicar un presupuesto ciudadano detallado y segmentado por sectores como educación, salud, defensa, deuda, etc.

"El presupuesto de ingresos, es decir, el que especifica los ingresos de la Nación para 2020, carece de todo detalle. Por ejemplo, no dice cuánto se recaudará por IVA, por impuesto de renta, o por venta de empresas de la Nación. Sin embargo, si el Congreso aprueba este proyecto como fue presentado, automáticamente aprobará la venta de empresas como **ISA** y **Ecopetrol** sin saber en cuánto las está valorando el Ministerio, y sin que se dé la debida discusión pública. Una vez aprobado el presupuesto, esto no tiene reversa", sentencian en el Observatorio.

Añaden además que el proyecto de presupuesto 2020 incumple con los estándares de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información (Ley 1712 de 2014) dado que no cuenta con un formato que facilite el análisis de datos.

**Recomendado:**

- El primer año de gobierno nada nos libra
- Enajenación de activos de ISA no tiene fundamentos técnicos

### Analizar la realidad económica

¡Suscríbete ya!

impreso + digital por solo **\$199.000\* AÑO**

\*Aplican condiciones y restricciones.

0 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS > [BALANCE PRIMER AÑO DEL GOBIERNO DUQUE](#) [ECONOMÍA COLOMBIA](#)

## Últimas noticias

en el manejo del estado que era evidente, sino fundamentalmente la dificultad que entonces ya intuía, de construir un modelo de liderazgo propio ajeno a la sombra de su partido y sobre todo de su líder perpetuo.



Un Año Después

No voté por el porque con todo y las dificultades que se evidencian de la implementación de un modelo alterno al de la guerra, soy de los que no prefieren "malo conocido" y no se resignan a buscar caminos alternos a los ya ensayados como equivocados.

En un artículo que escribí antes de las elecciones (mayo 25 del 2018) y que titulé "Mi Voto: En Busca de Coherencia", hice algunas reflexiones que, lejos de ser indicadores de gestión de nuestro Gobierno. Pero incluso en escenarios que se pensarían sofisticados como el empresarial, las críticas parecieran las mismas y aparece subrayado: "falta de identidad".

He tenido la oportunidad de verlo en acción en varios foros, sobre todo de índole económico, y debo admitir que cada vez que me ha tocado oírlo, salgo con el total y absoluto convencimiento de que tiene la inteligencia y la capacidad de comunicación propios de los grandes líderes, pero no ha logrado desperdiciarse de la catapulta que lo lanzó, siendo ya hora de que encuentre su propia identidad.

**El arte de delegar**

Nuestro país no cuenta con un sistema de evaluación de desempeño Gubernamental que nos permita hacerle un seguimiento articulado a todos y cada uno de los indicadores de gestión del estado. Naciones Unidas tiene una muy interesante matriz creada hace años para medir eficiencia estatal. Estamos por supuesto hablando de ciencia ficción para la mayor parte de una población que incluso en los países del primer mundo, bailan es al son de quien les toca las fibras más íntimas, de su conexión con el gobernante y no de los indicadores puntuales del momento.

El Gobierno salió rajado según la encuesta de la República hecha a los empresarios, que se podría pensar es un foro altamente calificado para validar los indicadores de gestión de nuestro Gobierno. Pero incluso en escenarios que se pensarían sofisticados como el empresarial, las críticas parecieran las mismas y aparece subrayado: "falta de identidad".

Y es que frente a algunas metas como baja inflación, crecimiento económico constante, seguridad nacional, escolaridad y bajo desempleo que entre otras eran compartidas por todos los candidatos, ponerse de acuerdo es relativamente fácil. Las cifras son las cifras, y basta oír al banco de la República o al director del DANE (cuando logra modular), para coincidir plenamente en que podíamos ir un poco mejor acá y allá. Ese es apenas parte del problema.

**Patología de la inercia**

El problema real, el problema de fondo en países en donde la misma psiquis colectiva esta todavía en formación, es que seguimos necesitando de líderes que logren articular el clamor nacional de pobreza, desigualdad, hábitos y despersonalización y ponerlos a marchar al unísono del cambio de temores colectivos que le den forma final a un producto que, como el nuestro, está en borrador.

Los grandes líderes son ante todo maestros en tomar el pulso de una nación, o de una organización, y trabajar con el ejemplo y con un discurso coherente, pocos pero muy firmes mensajes que al final transformen los valores colectivos.

Las sociedades como las organizaciones, solo empiezan a tener un proceso de cambio, cuando logran alinearse alrededor de valores que son luego defendidos



### Hollow Leather

Hook Loop Sandals

- #### NOTICIAS RELACIONADAS
- A un año del gobierno Duque usted cree que la economía:
  - Las cifras del primer año del Gobierno Duque
  - Este es el balance de la visita de Duque a China

#### LO MÁS LEIDO

- Consulte si la Dian ya generó su declaración sugerida en imпорtenta
- Propuesta de cerrar paso a Venezuela en Cúcuta desata polémica
- Consulte si la Dian ya generó su declaración sugerida en imпорtenta

### Paga menos por tu próximo auto de alquiler

BUSCAR

#### VIDEOS MÁS VISTOS

¿Qué es primero: emprender o levantar financiación?

¿Despega la economía?

VER MÁS VIDEOS

VER MÁS VIDEOS



- #### NOTICIAS RELACIONADAS
- El arte de delegar
  - Patología de la inercia
  - Nadie es eterno en el Mundo

#### LO MÁS LEIDO

- Consulte si la Dian ya generó su declaración sugerida en imпорtenta
- Propuesta de cerrar paso a Venezuela en Cúcuta desata polémica
- Consulte si la Dian ya generó su declaración sugerida en imпорtenta

### PRESENTAN:

#### VIDEOS MÁS VISTOS

VER MÁS VIDEOS